



México D.F., a 29 de julio de 2008.

Doctor Ernesto Cordero Arroyo.
Secretario de SEDESOL.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Secretario, la situación que se está viendo en los estados que están siendo afectados por las lluvias... (inaudible).

RESPUESTA.- Bueno, SEDESOL ha estado presente desde el inicio de estos desastres naturales apoyando en todas estas comunidades.

En un primer inicio lo que hace SEDESOL es, a través de Diconsa: proporcionar y abastecer a los albergues que se están estableciendo en cada uno de los estados y municipios, dando despensas, colchonetas, *kits* de limpieza; en muchas de estas ocasiones ayudando a organizar estos albergues.

Eso es lo que hace la SEDESOL en un primer arranque, tenemos miles de despensas repartidas en el sur de Tamaulipas, en el norte de Veracruz, en la Huasteca potosina, también en Zacatecas; y ya en una segunda etapa lo que hace la Secretaría de Desarrollo Social, en coordinación con los gobiernos estatales y municipales, es llevar casa por casa todas las zonas afectadas para ver qué vivienda tuvo un daño y en consecuencia emitir un certificado de enceres domésticos y a aquellas familias que hayan sufrido un daño patrimonial se les apoya con 5 mil pesos para que puedan reponer parte del patrimonio que perdieron; también verifica el daño en vivienda de manera que podamos apoyarlos con apoyos

para daño en vivienda parcial, en daño en vivienda total o daños menores en vivienda.

PREGUNTA.- ¿Para cuántas personas, cuánta población de los damnificados?

RESPUESTA.- En este momento ya la parte de despensas y la parte de equipamiento de albergues, en realidad es lo que sea necesario. Tenemos de verdad miles, nada más en el sur de Tamaulipas se han invertido más de 7 millones de pesos en esto. Son miles de despensas, miles de colchonetas y lo que sea necesario.

En la parte de encerres domésticos seguimos haciendo el levantamiento, ha habido en la parte de Tamaulipas, ya son cerca de poco más de 2 mil certificados los que se han emitido, los que se están repartiendo en el gobierno del estado.

Entonces, en realidad lo que sea necesario.

PREGUNTA.- ¿Pero todavía no es el 100% de la población?

RESPUESTA.- Se hace una primera visita donde se toca puerta por puerta y luego se hace una segunda revisión a todos aquellos que todavía no estaban en su casa porque estaban en un albergue y tengan la oportunidad de que se verifique que hubo daño en su vivienda.

Son dos o tres visitas las que se hacen para tener la certeza de que todo aquel que recibió un daño en su vivienda, que fue afectado por los desastres naturales reciba los apoyos del Gobierno Federal.

PREGUNTA.- En el tema de la pobreza, ¿hay focos amarillos o rojos?

RESPUESTA.- No, yo creo que el tema de la pobreza es uno de los problemas principales que nos deben ocupar a todos los mexicanos. Yo creo que, si bien no hemos avanzado al ritmo que

quisiéramos, sí se han dado pasos importantes y hay mensajes alentadores.

El día de ayer las Naciones Unidas, a través del Programa Nacional de Naciones Unidas para el Desarrollo, informó cuál es la situación de algunos municipios en México con respecto al desarrollo humano y una de las conclusiones principales es que del 2000 al 2005 ha habido avances importantes con respecto al grado de desarrollo humano de muchos de los municipios del país.

Es decir, ha habido un avance, probablemente no al ritmo que todos quisiéramos, pero sí ha habido un avance.

Y los estados que más han avanzado son aquellos estados que han sido destinatarios de la política social del Gobierno Federal que son los estados del sureste: Guerrero, Oaxaca, Chiapas. Es decir, que la política del gobierno federal sí ha dado resultados y ahí vamos poco a poco...

PREGUNTA.- Sin embargo, (inaudible) el indicador de salud era el que no estaba ayudando a mejorar la igualdad en el país y que por el contrario eran las políticas de salud lo que estaba... (inaudible).

RESPUESTA.- No, lo que dice el reporte es que de los tres componentes que mide el desarrollo humano la que está teniendo un mayor peso en este momento para avanzar es el componente de salud, que es la mortalidad materna infantil; eso es lo que está diciendo.

Yo creo que hay que seguir avanzando a paso firme con las políticas de salud, con las políticas educativas, con las políticas sociales para que eso suceda.

¿Por qué no avanzamos más rápido? Bueno, yo creo que mucho de esto tiene que ver con el crecimiento económico, con el nivel de precio de los alimentos y muchas de estas condiciones ni siquiera se generan en México.

Estamos heredando a nivel internacional un escenario de precios altos, estamos insertos a nivel mundial en un escenario de bajo crecimiento económico donde los combustibles están extremadamente caros, donde cuesta mucho dinero producir, generar empleos; y eso probablemente es lo que haga que no estemos avanzando en combate a la pobreza tan rápido como (inaudible).

PREGUNTA.- ¿Esto obligará a que el próximo año se tenga que aumentar el presupuesto?

RESPUESTA.- Yo creo que todavía es temprano para ver cómo van a ser las asignaciones presupuestarias. El Gobierno Federal está trabajando en su proyecto de presupuesto, el Presidente Calderón enviará al Congreso en septiembre como marca la Constitución y será aprobado en noviembre por los señores legisladores.

Estamos integrando un presupuesto, estamos atendiendo a los programas, estamos atendiendo a las evaluaciones de los programas, de manera que podamos mejorar de manera importante el presupuesto que se envió en el 2008 en el 2009.

PREGUNTA.- ¿Está de acuerdo, como dicen algunos diputados, en que el presupuesto del año entrante se defina con el ejercicio de éste, tomando en cuenta que sería dentro de 6 o 7 años se definirían resultados de algunos programas?

RESPUESTA.- Básicamente la presupuestación va a ser en resultados, que es una de las reformas que echó a andar el gobierno del presidente Calderón desde que inició su administración, es un proyecto que va a rendir frutos en probablemente 5, 6 o 7 años, como ha sucedido en todo el mundo, en todos los países que han incorporado la presupuestación basada en resultados como una práctica presupuestal los resultados o el sistema madura en 6 o 7 años.

Entonces en ese sentido habrá que tener paciencia, habrá que esperar. Eso no implica que no se tengan resultados parciales de las evaluaciones de algunos programas y que no se tenga información valiosa que deba ser tomada en cuenta a la hora de elaborar el presupuesto 2009.

PREGUNTA.- Varios diputados dijeron que se podría aumentar el presupuesto.

RESPUESTA.- La administración del Presidente Calderón siempre ha estado muy atenta a cuáles han sido los movimientos de los precios, sobre todo en las familias que su nivel de ingreso es menor, de las familias que más lo necesitan; echamos a andar un programa complementario este año que consiste en 120 pesos al mes adicionales a lo que ya recibían las familias que están en algún programa de apoyo alimentario.

Este es un programa que se lanzó a mediados de año, siendo sensibles y acompañando a la gente que más lo necesita para poder seguir llevando comida a su mesa. Yo creo que si las valoraciones para el año entrante así lo indican seguramente el presupuesto también reflejará este tipo de apoyos para las familias que más lo necesitan.

PREGUNTA.- inaudible

RESPUESTA.- Bueno, hay que recordar que no son sólo nada más 120 pesos. Las familias beneficiarias de Oportunidades, en promedio, están recibiendo cerca de 800, 900 pesos al mes entre becas, apoyo alimentario, energético.

Es decir, estos 120 pesos al mes son lo suficiente para poder compensar el crecimiento de los precios que se está enfrentando.

Por ejemplo: el aceite, que costaba antes 13 pesos, ahora cuesta 26 pesos. Son 13 pesos por litro, una familia en el primer recién de ingreso consume cerca de litro y medio, 2 litros. Entonces esos

26 pesos que necesita para poder comprar sus dos litros de aceite salen de estos 120 pesos adicionales que estamos dando.

Yo creo que los 120 pesos han sido bien recibidos, están siendo suficientes. Esperemos que sea suficiente y si no seguiremos revisando los programas.

Muchas gracias.

-- ooOoo --